

De la psicología nacional.

Nuestro pueblo como todos los que en la Tierra existen posee sus personales características, su peculiar idiosincrasia, algo que delimita las fronteras de su pensamiento y sentimiento del pensar y del sentir de los demás pueblos. Se ha querido encontrar en nuestro espíritu una relación estrecha con el D. Quijote, otros al estudiar el alma nacional la relacionaron con Sancho Panza, pero lo cierto es que el pueblo español es Quijote y es Sancho, es decir es Tartarín. A nuestro pueblo el sentimiento como a D. Quijote (y como al Tartarín quijotesco) le empuja hacia gloriosas aventuras que son malogradas por el egoísmo de Sancho Panza que habita en nuestro espíritu. En la palabra sanos como el loco hidalgo en las obras como el glotas escudero.

Pero una de las cualidades peculiares de nuestra patria es la terquedad unida a la vanidad de la miseria. Cuando un hombre nos critica, el español se enfada, gruñe, se irrita, amenaza y la injuria es en sus labios expresión de su egoísmo nativo: «Yo soy como soy y lo que yo hago bien hecho está» pregonamos «El que no esté conforme que se fastidie», añadimos.

Al español le conmueven las lágrimas, los gritos desaforados del que se considera ofendido en su dignidad o violado en su derecho; los dolores monstruosos sin lágrimas le tienen sin cuidado. Si un desamparado, uno de esos seres a quien la vida acosa con desventuras acude a ellos vergonzoso tímido y con temor y vergüenza le cuentas sus cuitas callando los horribles detalles de su existencia el español no adivina aquel sufrimiento, pero colóquese ese miserable con un violín o una guitarra, suplique y perore entre hipos lacrimosos su miseria y veréis al pueblo conmovido quitarse hasta la camisa para dársela a aquel pobre desamparado.

Después vendía «lo bueno» lo

grotesco y lo absurdo, el español veía palpablemente el engaño pero no se arrepentirá de su obra. ¿Arrepentirse? ¿Volverse atrás? ¡Jamás! El hombre que se arrepiente en nuestra patria es un follón, el hombre digno debe perseverar en la obra, «caiga quien caiga» «pese a quien pese». Es el destino de los españoles: Ni palos, ni desengaños le harán retroceder por el contrario se burlarán de sí mismos y tan solo cuando todo es inútil como mujerzuelas llorarán su locura. Pero no abarca tan solo esta cualidad de los españoles hasta la vida pública sino hasta sentimiento privado. Para el español todo es como él quiera figurárselo; enseñarle una cosa buena, explicársela, demostrar su bondad, si el español se ha aferrado a que es mala será inútil todo cuanto digais y lo único que podeis conseguir es que se encoja de hombros y se burle donosamente de vosotros.

Si la autoridad viola la libertad de unos hombres y estos hombres exponen razonadamente sus quejas y sus protestas sus compañeros se encojen indiferentemente de hombros y los abandonan a su amargo destino por muy justa y muy noble que sea la demanda. Por el contrario, cuando los ofendidos, algunas veces por ser ofensores, gritan, aullan, gimen, quieren imponerse, insultan, peroran el pueblo va tras de ellos, los defiende llegando si preciso fuera al sacrificio de su vida. ¡Y aún nos llamamos Quijotes!...

Si el alcalde de Cork hubiera sido de cualquiera de las regiones españolas, los españoles nos hubiéramos conmovido y al revés de Inglaterra que lo llama loco lo hubiéramos denominado mártir. Prueba palmaria de este absurdo lo ponemos como nuestra evidencia en el caso del desarrollo sindicalista y socialista en nuestra patria. Cuando el anarquismo se exponía razonada y teóricamente, cuando no gritaba ni lucía entre esplendores de incendio al pueblo español le era indiferente. Bastaron las huelgas y los asesinatos

cometidos por asesinos no por hombres de tal o cual idea, para que el pueblo se hiciera sindicalista forzoso aunque sin entender lo que era la doctrina a que se afiliaba. ¡Pero eso, que nos importa a los españoles! Hoy los que más gustan son los sindicalistas pues a ser sindicalistas! Pero no digais esto a los españoles, os llamarán retrógado, cobarde, hablador, os llenarán de injurias y puede ser que en la vuelta de una encrucijada «os pueda costar caro». Todos los que por la fuerza quieren dominar agradan al pueblo; lo mismo le dá la historia anterior de aquellos hombres; todo lo olvida el pueblo por un gesto de bizarria flamenca. Desde los conquistadores de América, hasta los «bandidos generosos» el ideal de nuestro pueblo fué el que supiera gritar o el que conociera de las artimañas de la lucha.

ISIDRO MATEO (hijo).

Santander-febrero-1921.

La papelerera, la tabacalera y la azucarera. He ahí la trinidad del mar, es inútil hablar de la salvación de España mientras no suban al patíbulo los consejeros de esos tres pulpos enormes.

PERFIL

¿.....?

Caminan siempre con la vista en el suelo, marchando muy de prisa. Son muchas ¡muchas! Cuando la aurora llega las encuentra en la calle y son las encargadas de despedir al sol y dar las buenas noches a la luna.

Van de iglesia en iglesia, de convento en convento. Confiesan y comulgan a diario. Están siempre con Dios...

Para mí son un misterio estas mujeres que tanto rezan y tan santas quieren llegar a ser. Parece que el demonio las persigue siempre y las hace pecar a cada instante. ¿Quiénes serán estas mujeres que abandonan todo por llegar ante el altar una hora, y otra y otra más?

Son un misterio para mí. No las comprendo. La oración que más puede agradecer el señor, es la del trabajo. Para ser cristiano para querer a Dios, no hace falta el ocio.

Creo que la «trotita conventos», encarna la canción al diablo, que es la ociosidad.

Ante la represión de Barcelona

¿HAY LIBERALES EN ESPAÑA?

La represión que persiste tenazmente en Barcelona dejará hondo recuerdo en la Historia de España. Recuerdo, por la forma en que se ha producido, y recuerdo mayor aún, por el silencio—no nos decidimos a decir por la complacencia—con que los hombres de filiación liberal han asistido a ella. Como si la censura tuviera beligerancia fuera de Barcelona, los periódicos y los hombres de izquierda permanecen mudos ante los encarcelamientos, confinamientos, y deportaciones, que no cesan, que se realizan cada hora, que aparecen a nuestros ojos como una cadena sin fin. Algún día, tal vez, cuando se observe el daño que se causa con esa destrucción a mano armada de una organización social fuerte y el mayor daño que representa para esa España parálitica, sofocar-violentamente todos los gritos y todos los movimientos que nacen del espíritu vivo de Barcelona; algún día, tal vez cuando esta realidad se advierta, venga el inútil y tardío arrepentimiento.

Sindicalismo y terrorismo.

Los crímenes terroristas? No sólo no los justificamos, sino que, por el contrario, justificamos las medidas de gobierno destinadas a descubrirlos, y dentro de la ley, castigarlos. Pero los crímenes terroristas son una cosa. Y otra cosa, sin comparación posible, el movimiento sindicalista de Barcelona. Este movimiento se pone de inquietudes universales. Podrá ser equivocado, pero es lícito: podrá pugnar con nuestros sentimientos y nuestras ideas, pero merece el respeto que nuestros sentimientos y nuestras ideas aspiramos que tengan. ¿Qué el sindicalismo pretende destruir todas las instituciones del Estado histórico? ¿Qué no sólo va a socializar los instrumentos de produc-

ción y cambio, sino que vá entregarlos al Sindicato en vez de entregarlos al Estado como sostienen los socialistas? ¿Qué prescinde del Sufragio y del Parlamento, para concentrar en la acción directa la plenitud de sus energías? Se compartirá o no esta actitud; se repudiarán o suscribirán estos principios. Lo que, repetimos, no podrá demostrarse, es que hay caridad entre estas doctrinas y los crímenes terroristas; ni coincidirá ninguna entre los hombres representados de esta organización, que hoy están en la cárcel o en conducción ordinaria por esas carreteras de Dios, y los autores, instigadores o encubridores de los atentados misteriosos e impunes que a diario se cometían y a diario se siguen cometiendo en Barcelona.

¿Acabar con los crímenes? El mayor celo encaminado a ello lo diputaremos insuficiente. ¿Acabar con una organización obrera buscando como motivo el propósito de dar fin a los crímenes? Ello nos parece un enorme daño. Un daño que obstaculizará la reconstitución económica del país e imposibilitará la paz social. La opinión liberal española que consistente con su silencio la represión, contrae históricamente una responsabilidad mayor que el instinto conservador que descaradamente le estimula y le aplaude.

Rebeldes contra rebeldes.

El sindicalismo es, política y socialmente un rebelde. Un rebelde ante la organización política y social de España. Por ello, seguramente, se le persigue. Pero ¿quién le persigue y a nombre de qué se le persigue? Lo lógico es que quien le persiga por ser rebelde no sea un rebelde; que quien pretende destruirlo pueda testimoniar la existencia de un estado político y social que merezca ser defendido y conservado. ¿Como contra un rebelde, podría hacer armas con invocaciones a la paz, otro rebelde de más larga genealogía? ¿Cómo el representante de un estado político y social, sin sostenes morales de ninguna clase, podría alzarse en nombre del instinto de conservación contra los aspirantes a un estado político y social nuevo? Desde 1° de junio de 1917, la rebeldía es la situación de hechos de todas las instituciones españolas. El desgarrón, entonces, fué tan grande, que la costura es ya imposible.

El ejemplo fué tan luminoso que de él han aprendido todos. Y un día, al principio, son los nuevos ricos negándose a pagar el impuesto sobre beneficios extraordinarios; y otro día, al final, son los funcionarios públicos declarándose en huelga de brazos caídos. La rebeldía está latente y es de día en día más viva. ¿Qué rebeldía tiene autoridad moral para someter a otro, hablándole de una paz que todos han contribuido a perturbar?

¿Es este estado político el que ha de conservarse?

Hay más. El sindicalismo, un rebelde, no sólo lo reprime otro rebelde, sino que lo reprime en nombre del Gobierno, que con las elecciones ha descubierto la estructura del Estado español. ¿Qué han sido estas elecciones? Aquí están los hechos para decirlo: aquí están los Ayuntamientos destituidos; los jueces trasladados o suspendidos, o sometidos a las arbitrariedades políticas; la fuerza pública empleada en los más africanos menesteres del caciquismo; los notarios presos; las actas, falsificadas; los pliegos robados en Correos; los gobernadores, desenvolviéndose como si España fuera un país sin ley... ¿Es una sociedad política, en la que todos estos atentados son posibles, la sociedad que se quiere conservar? ¿Es una organización social, en la que el poder público pueda actuar en la forma que ha actuado el Gobierno que acaba de hacer las elecciones, la organización que ha de guardarse en los avances del sindicalismo? Nosotros volvemos los ojos a Inglaterra, a Francia... En estos países rigen las leyes escritas; al amparo de ellas se sostienen las instituciones del Estado; dentro de estas instituciones, la iniciativa individual más adversa a ella tiene medios de actuar y de imponerse. En estos países, la actual organización política y social ha producido una cultura, una riqueza, un orden respetables, no sólo por las obras realizadas durante la paz, sino por las glorias conquistadas en una guerra, coronada por la victoria... ¿No se comprende en países así, una resistencia a la destrucción de todo lo instituido, una imposición a innovaciones que alteren radicalmente su estructura actual? Este Gobierno español que acaba de hacer las

elecciones ¿qué patrimonio moral de España quiere perserverar? ¿Qué prestigio español ha dejado él en pie para proceder violentamente contra quienes, locos o santos, destructores o reconstructores, hablan de una España edificada sobre cimientos distintos a los que sostienen la ruina de la España actual?

¿Es esta organización económica la que ha de guardarse?

No se contiene solamente la rebeldía contra el Estado político, sino además la rebeldía contra la organización económica de la sociedad española. ¿Qué es esta organización, cómo es? Fijémonos: la mitad del territorio español está por cultivar; la mayor parte de las primeras materias que aquí se producen, son manufacturadas en el extranjero; las minas, los saltos de agua, las empresas de ferrocarriles, de luz, de tranvía, no pertenecen al capital español; la industria ha de sostenerse al amparo de escandalosas tarifas arancelarias; la emigración es tan subida como la cantidad de dinero muerta en los depósitos de los Bancos. Esta era la organización económica antes de la guerra de los cuatro años. La guerra al dejar abandonados infinitos mercados, exacerbó los afanes de lucro y en España se trabajó y se exportó como nunca; los millones, con motivo de ello, entraron a raudales en nuestro país. Pero terminó la guerra. Y como, durante ella, ni se pusieron en cultivo las tierras yermas, ni se rescataron las empresas al capital extranjero, ni se crearon industrias que transformarían aquí, las primeras materias que aquí se producían, ni se movilizaron los depósitos de los Bancos, ni se mejoraron la calidad y las condiciones de producción de las industrias ya creadas, España se encuentra en situación económica peor que antes de la guerra. La emigración aumenta; aumenta el hambre; aumenta el paro forzoso; y se producen quiebras como la del Banco de Barcelona, y alza de tarifas arancelarias para mantener los precios altos, y hechos como el de los metalúrgicos del Norte que, pese a estas mismas tarifas, no pueden lograr que el hierro nacional compita con el extranjero y han de ver cómo las empresas ferroviarias compran los raíles en Bélgica y como la

Hidráulica de Santillana ha adquirido su tubería en las fábricas de Saint Chaumand. ¿Es esta organización política parasitaria, deficiente, ruinoso, cargada de privilegios y exenta de deberes, la organización que ha de defenderse? ¿Es esta organización la que quiere preservarse de las acometidas de una fuerza que, en su ideario y en su estructura, lleva el germen de la organización económica más atenta a las funciones sociales que al capital, la inteligencia y el trabajo deben llenar en el mundo?

Ante la historia

La represión que se lleva adelante en Barcelona no podrá justificarse ante la historia. Pero menos podrá justificarse aun, el silencio que, frente a ella, han seguido los hombres y los órganos de opinión que descollaban en esta época con una etiqueta liberal. «El régimen de terror—decía Engels—es el gobierno de gentes que aterrorizan a otros, cuando en realidad es un es gobierno de gentes aterrorizadas.» Y es verdad. Por esto el terror que a los elementos conservadores produce el advenimiento de idealidades y realidades renovadoras les fuerza a aterrorizar desde el Poder. Pero, ¿es que también se sienten aterrorizados los liberales? Porque si es así, el dolor no está en el silencio de los liberales, sino en la falta de conciencia de hombres liberales en un momento tan hondamente inquietador. Y la ausencia de liberales en un momento así, más que su silencio, si existiera, será lo que ante la historia tendrá aún menos justificación.

Mareelino Domingo.

Continúa la farsa parlamentaria.

Ha sido abierto el Parlamento. Es lógico. Terminados los clásicos festejos en honor del Dios del estrépito, se reanuda esta otra carnalada donde ya no se sabe a quien admirar más si a los actores a los que sufren las consecuencias de la mascarada, contemplando con punible indolencia a la orgía económica y moral, a que se entregan los titulados representantes del país.

Dato, después de la crisis, se presenta sin mayoría, con un ministro menos, lanzados a punta-pies por los funcionarios de Ha-

cienda, y sin otros proyectos, que los de tener constantemente sus pendidas las garantías constitucionales. Bien es verdad que en las oposiciones excepto los republicanos, socialistas y reformistas no hay nadie que pueda ostentar la verdadera representación del pueblo. Son todas las demás mesnadas agrupadas alrededor de un apellido, sin otra finalidad que la de llenar el vientre a costa del esquilmado contribuyente; son romanonistas, son gareiprietistas, mauristas, ciervistas, son idolatras de un charlatán; no se descubre en ninguna de esas taifas, ideal alguno que responda al interés de la colectividad.

El país, no puede ver en esos gremios; mas que ambición complicidad y apetitos inconfesables; por eso mismo los confunde en el mismo desprecio. Pero hay también que convenir, en que para unas gentes de la contestura moral de los llamados diputados, el desprecio es un arma ofensiva; hay que emplear otros revulsivos; hay que elegir otro desinfectante más radical para que el ambiente nacional quede purificado.

Partidos hediendos y plétóricos de lacras. No existe en el diccionario palabra apropiada que logre dar la medida de todo el daño que esos buscavidas han inferido a la nación. En el exterior nos han desacreditado y nos han envilecido, y aquí, dentro de casa, han procurado adormecer todas las fibras del alma nacional. ¡Cómo si no, pudieran haber realizado toda esa dictadura brutal que comenzo hace dos años, contra la España que trabaja, que produce y piensa!

El parlamento es un mosaico de taifas, prolongaciones de las tertulias de este o del otro personaje; tertulias que lo seran todo menos legítimas representantes de un pueblo que les odia y que acabara algun día por lanzarlos a escobazos.

LA HISTORIA SE REPITE

Comentando con preocupación las últimas elecciones, recordaba estos días un viejo y experto político el año 1872, de aleccionadora memoria en la historia del Parlamento español.

La primera legislatura, inaugurada dicho año en 22 de enero, terminó el 24 de dicho mes.

La apertura de nuevas Cortes

se hizo el 24 de abril y se disolvieron el 28 de junio.

Nuevas elecciones trajeron la apertura el 15 de septiembre; tres Cortes en un año...

Esta tercera etapa parlamentaria duró hasta el 11 de febrero de 1873, día en que el rey democrático, D. Amadeo de Saboya, renunció a la corona de España, siendo proclamada la República.

La historia es reveladora de grandes enseñanzas.

¿Con que sois morales?

LOS QUE CHOPAN DEL BOTE

Nos hemos enterado de un asunto que promete dar mucho juego.

Uno de los ezistas mas morales del partido—¡Como anda la moralidad!—al amparo de su influencia como Diputado Provincial y de un servicio público de automóviles, concertó con el ex administrador de Consumos Sr. Moreno, una autorización para introducir mediante el pago de un canon exiguo la gasolina necesaria para el consumo del auto-correo de que es contratista.

El Sr. Moreno, dejó la administración de los Consumos, se incautó de ella el Ayuntamiento, y hace poco tiempo, se presentaron en el Municipio dos significados ezistas, denunciando a su correligionario, y haciendo saber a la Corporación, que el susodicho individuo, al amparo del concierto que mencionamos, introducía no solo la gasolina necesaria para el consumo del auto-correo, sino también la que luego después vendía al público.

La Comisión de Consumos, trató de informarse y comprobó que el referido industrial-diputado, había introducido desde primero de Abril, fecha en que el señor Moreno dejó la Administración hasta el momento de las denuncias, muchos miles de litros más de los necesarios para el consumo del auto. La Comisión llamó la atención al ezista de la moralidad, solicitando de él la rescisión del convenio o que caso de seguir vigente, introdujera solo la cantidad convenida. No se ha hecho así, y ahora cuando llega la hora de pagar, el diputado tendero, hecha los piés por alto, y chilla y quiere ampararse en dos parientes suyos, concejales, por que lo que él dice. ¿Para qué los

he llevado al Ayuntamiento, sino para que me hagan el juego en todos mis negocios?

Suponemos que el Ayuntamiento obrará rectamente, y así es de esperar, no dejándose avasallar, por los eternos caciques que en la política, solo ven un motivo de negocio o de medro personal.

Tendremos a nuestros lectores al corriente de cuanto ocurra en este escandaloso asunto, y cuando llegue la ocasión, daremos a conocer a los concejales familiares protectores del cacique diputado, acaparador y ahora matutero, *facedor* de semejantes *fazanas*.

HERNIA



Yo fui curado Esta es la afirmación de todas aquellas que, padeciendo de la hernia, usaron el nuevo aparato sin resorte de M. GLASER 63, Boulevard Sebastopol, París. La contención radical suprime la hernia y este es el resultado que M. GLASER obtiene siempre y el cual garantiza, además, por escrito.

A pesar de estar solicitado en todas partes, accediendo a las instancias de este periódico el eminente práctico se ha decidido al fin a visitarnos.

Así, pues, nunca aconsejaremos bastante a las personas que padecen hernias que vayan a hacer el ensayo en sus aparatos a

Madrid, el 13 de febrero desde 8 mañana hasta 9 noche y el lunes 14 desde 8 mañana hasta 5 tarde solamente, el 20 y lunes 21 desde 8 mañana hasta 9 noche y el martes 22 desde 8 mañana hasta 6 tarde solamente, Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

Sigüenza, miércoles 23, Hotel La Central (Cirilo Ibáñez).

Soria, jueves 24 Hotel del Comercio.

Almazán, viernes 25, Hotel del Comercio.

Aranda de Duero, sábado 26, Hotel del Comercio.

Peñafiel, domingo 27 Hotel Moderno

Madrid, viernes 4 marzo, sábado 5, domingo 6, lunes 7, martes 8, Gran Hotel Peninsular, Príncipe, 33.

Folleto franco contra demanda.—Nuevas fajas para el vientre y para el relajamiento de cualquier órgano.

Concurso de belleza de la mujer soriana.

La Comisión organizadora nos comunica que, a petición de algunas señoritas interesadas en esta Fiesta, queda redactado el párrafo G. de la clase primera en esta forma:

G. Las fotografías no premiadas serán devueltas a la terminación del concurso, sin haber sido abierto los sobres que contienen el nombre de las concursantes; si por el solo hecho de observación de las fotografías pudiera ser alguno de aquellos nombres co-

mocido, quedaría rigurosamente secreto entre los señores de la Comisión y Jurado.

En su consecuencia queda suprimida la Exposición de Fotografías en lo que se refiere a las no premiadas.

Además de los tres premios anunciados, se otorgaran otras tres Menciones Honoríficas, consistentes en valiosos obsequios.

El 11 de Febrero.

Con motivo del aniversario de la proclamación de la República en España, se reunieron unos cuantos correligionarios para celebrar tan grata fecha, con un banquete.

Reinó gran entusiasmo y alegría y a la hora del champan hicieron uso de la palabra unos cuantos correligionarios, leyéndose una carta de D. Martín Giménez escusándose, por no permitirle asistir, su estado de salud.

Lo que significa el Arancel

De una vez para todas me veo obligado a consignar aquí, como aviso a los hombres honrados, que cualquier Arancel de Aduanas es un crimen, porque representa el saqueo de toda una nación sin otro objeto que el de enriquecer a dos docenas de personas; más todavía: que es una serie de crímenes, porque entre sus columnas de numerosos facinerosos va comprendida toda la escala termométrica del dolor humano, y lo que de tras de ellos viene a encontrarse al fin no es la protección a la industria nacional; y miente quien lo diga: es la destrucción premeditada de la producción.

Es el estancamiento del país en la barbarie; es la paralización voluntaria del tráfico y de los negocios; es el aniquilamiento de los medios de transporte; es el paro forzoso; es la oligarquía de los favorecidos; es el robo al trabajo; es el motivo de todas las guerras; es la protistución; es la enfermedad es el hambre; es la emigración forzada; es el delito por indignidad y embrutecimiento.

Mientras yo, vendiendo caro y malo, tenga un apoyo para vender con ganancia mi productos, no me importa que mi raza perezca de miseria ni mi patria se arruine para siempre.

Eso es lo que defiende el Arancel de Aduanas.

JULIO SENADOR.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

Bosqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Cariñena) **NEURON**

Viajante Ramón Ramón, Demoscacia, 111

ZARAGOZA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, cascotes y rotal de cuero crudo, crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Soportales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc. Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE **MAGIN LAFUENTE**

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA Aguardientes y licores de Francisco Diaz y Compañía

Sucesores de J. Diaz y Compañía Cariñena (Zaragoza)

Representante en Soria: **TORCUATO MARTÍNEZ**

«BAR IDEAL»

REUMÁTICOS

Quando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTIREUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN.

Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diaforesis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

Ferial 5—SORIA

JUAN APARICIO LAPUERTA

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

LA IDEA

Plaza Mayor, 14, SORIA

PERDÓN Y PIEDAD

Para Gabino Martínez Soria condenado a muerte por homicinio y robo.

(Fecha y firma.)

Rheumógeno (Elixir)

Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hiperfagocitaria, Hisotogénica. Lo mejor para la grippe pulmonar.

Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

LA IDEA Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 5.

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.

